

Nous voilà encore une fois parfaitement organisées : trois chefs d'administration à nos ordres : chef spirituel le Rvd. Père Lopiz ; chef temporel Sénor Zaranillo, que nous avons surnommé (el Padre caporal) et chef Official Sénor Larrea que nous rejoignîmes plus loin.

Le 22 à 5 heures, nous étions à la chapelle des Rvdes. Sœurs, pour puiser de nouvelles forces dans le débonnaire cœur de Jésus, avant de reprendre notre pérégrination. Nous déposâmes nos sacs à terre pour entendre la Messe et recevoir le pain du voyageur. A la suite de l'action de grâce, après avoir pris quelque peu d'aliments, nous entreprîmes une traversée d'un jour sur la rivière Guayas ou Guayaquil très-étroite mais où les caïmans sont si abondants que nous en avons comptés plus d'un cent : nous en apercevions d'énormes sur les bancs de sable qui se chauffaient au soleil : le capitaine et quelques passagers en tuèrent un grand nombre à coup de fusil ; un de ces monstres fut apporté dans le Steamboat à la grande satisfaction de notre curiosité. Cette plage est très agréable à parcourir ; chaque côté de la rivière, nous présente des variétés merveilleuses : tantôt c'est une vaste plaine qui se déroule à nos yeux verdoyante, tantôt c'est une de ces belles vallées qui, silencieuse et calme nous porte à une douce, sainte rêverie ; une autre fois c'est une petite colline à pente douce et gracieuse qui nous transporte d'admiration et semble incliner notre cœur vers la divine Majesté ; toutes ces richesses naturelles forment un grand contraste avec la pauvreté des misérables Indiens.

A midi on sonna pour le dîner ; par respect, on nous fit les honneurs de la première table ; comme partout ailleurs on voulut faire la cérémonie des cinq services ; d'abord la nappe qui couvrait la *mesa* (table) était un vieux chiffon de toile tout troué, rongé par les souris et qui, suivant toute apparence, n'avait pas vu l'eau depuis des mois. Pour premier service, on nous donna une soupe au vermisselle, pour second quelques bouchées de viande pas trop excellente ; pour troisième un mélange de riz avec des pois ; le quatrième (le désert) la moitié d'une figue : enfin pour cinquième et dernier service, une petite tasse de cho-